



Extrait du OIEau

<http://www.oieau.eu/oiagua/nuestros-proyectos-las-noticias-y/a/nueva-caledonia-desarrollar-el>

Nueva Caledonia : Desarrollar el saneamiento

- OIAgua - Nuestros proyectos : las noticias y actualizaciones -

Date de mise en ligne : mercredi 6 avril 2011

OIEau

(Las Noticias N° 21 - Enero de 2011)

El desarrollo del saneamiento es un desafío considerable en Nueva Caledonia.

De los 230.000 habitantes, sólo 30.000 están conectados a una planta depuradora. El asunto del tratamiento de las aguas residuales es tanto más importante cuanto el archipiélago está rodeado de una laguna inscrita al Patrimonio Mundial de la UNESCO. La economía local se basa, en mayor parte, en la calidad de los medios naturales mediante la pesca y el turismo.

Los trabajos que deben realizarse en el saneamiento se evaluaron en cerca de 100 mil millones de Euros de aquí a 2038.

Una de las recomendaciones de las reuniones, que tuvieron lugar en 2008, fue la creación de una estructura colegial que sería responsable de la estrategia de saneamiento en todo el Territorio. Ésta aportaría un apoyo técnico y financiero a los Municipios a través del desarrollo de mecanismos de solidaridad y un sistema de igualación.

Para la puesta en marcha de esta estructura, se creó a un Comité de Pilotaje específico, que solicitó un apoyo a la OI Agua, SOGREAHICEA e IDR para el análisis de los distintos escenarios institucionales, jurídicos, técnicos y financieros posibles.

Se sometió un primer análisis de estos escenarios a finales de 2010. El estudio detallado del escenario elegido se efectuará a principios de 2011.

Compañía VALE

Segunda más importante empresa minera a nivel mundial, VALE explota en Nueva Caledonia las más importantes minas de níquel del mundo. La explotación minera requiere una fase de preparación : sondeos, perforaciones, así como en fase de explotación, un seguimiento y un control especialmente de las aguas subterráneas gracias a la instalación de redes de piezómetros. La evolución de la reglamentación en materia de vigilancia de las aguas, la naturaleza de los trabajos y su complejidad, llevó a los responsables de la explotación en Nueva Caledonia a confiar a la OI Agua una misión de capacitación del conjunto de los hidrogeólogos de la empresa, en el conocimiento de la reglamentación, el seguimiento de las obras de construcción de piezómetros y en la explotación de los datos recogidos.

Así se capacitaron a dos grupos de 10 personas en la compañía VALE cerca de Noumea, en septiembre y octubre de 2010.